

MALADIES DU FOIE : LE DÉPISTAGE PEUT VOUS SAUVER LA VIE

Bruxelles, le 17 avril 2025 - À l'occasion de la Journée Mondiale du foie, le service de Gastro-Entérologie de l'Hôpital Universitaire de Bruxelles se mobilise et organise une journée de dépistage gratuit visant à évaluer et à préserver la santé de votre foie.

Les maladies du foie : un fléau silencieux

Souvent asymptomatiques pendant de nombreuses années, les maladies du foie – qu'il s'agisse de la maladie du foie gras (stéatose hépatique), des hépatites virales ou de la cirrhose – ne se manifestent que lorsqu'elles sont déjà à un stade avancé, rendant la prise en charge plus complexe.

« Alors qu'un simple dépistage aurait pu faire toute la différence, la plupart des patients découvrent leur maladie hépatique trop tard », alerte le Professeur Christophe Moreno, Directeur du service de Gastro-entérologie de l'H.U.B – Erasme.

Prévenir, c'est possible : changeons nos habitudes

Les facteurs de risque sont souvent modifiables : alimentation déséquilibrée, consommation excessive d'alcool, diabète, obésité ou encore pathologies cardiovasculaires sont autant de terrains favorables aux maladies hépatiques. Un mode de vie plus sain, une surveillance médicale régulière et une meilleure information peuvent permettre d'éviter l'apparition ou l'aggravation de ces maladies.

Un dépistage simple, gratuit et accessible à toutes et tous

Le 17 avril de 9h à 16h, à l'Hôpital Erasme, les personnes intéressées pourront bénéficier d'une évaluation personnalisée avec un professionnel de santé et, si nécessaire, d'un examen complémentaire pour faire vérifier leur foie en quelques minutes. Il s'agit d'un fibroscan (examen non invasif et indolore) qui est réalisé sur place, sans préparation, ni rendez-vous.

« Le dépistage peut littéralement sauver des vies. C'est notre responsabilité de médecin, mais aussi de société, de le rendre accessible », insiste le Pr. Moreno.

Un centre de référence reconnu internationalement

Le service de gastro-entérologie de l'Hôpital Erasme a récemment été classé meilleur service de Belgique dans le classement 2025 du magazine Newsweek, en raison de son expertise multidisciplinaire, de son approche médico-chirurgicale intégrée et de la présence d'un centre de référence en transplantation hépatique.

« Nous prenons en charge les formes les plus complexes et avancées de maladies du foie. Notre mission va au-delà des soins : nous devons aussi nous impliquer dans la prévention de la pathologie », conclut le Pr. Moreno.

Infos pratiques

- ☐ Lieu : Hall d'accueil de l'Hôpital Erasme, route de Lennik 808, 1070 Bruxelles
- ☐ Date : Jeudi 17 avril 2025
- ☐ Heures : de 9h00 à 16h00
- ☐ Entrée libre – Sans rendez-vous

CONTACTS

Marine LHOMEL
Communication Partner Hôpital Erasme
Marine.lhomel@hubruxelles.be
communication@hubruxelles.be
GSM. : +32 (0)493 184 251

Louis DIJON
Relations Presse H.U.B
Louis.dijon@hubruxelles.be
communication@hubruxelles.be
GSM. : +32 (0)478 830 649

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



À PROPOS DE HÔPITAL UNIVERSITAIRE DE BRUXELLES

L'**H.U.B.**, hôpital académique de l'ULB, regroupe l'Institut Jules Bordet, l'Hôpital Erasme et l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola (HUDERF) depuis 2021. Situé au cœur de Bruxelles, il offre des soins spécialisés, oncologiques et pédiatriques d'excellence, combinant recherche et enseignement pour les soignants de demain. Fort de plus de 6000 collaborateurs, l'Hôpital Universitaire de Bruxelles incarne des valeurs de solidarité, d'engagement, d'inclusivité, d'innovation et de libre examen.

L'**Institut Jules Bordet** est le seul centre intégré de lutte contre le cancer en Belgique. Reconnu par l'OECD, il remplit une triple mission depuis 80 ans : les soins, la recherche et l'enseignement en oncologie. Depuis 2021, l'Institut occupe un bâtiment ultramoderne de 80.000 m² à Anderlecht, avec 250 lits et 43 places d'hospitalisation de jour.

L'**Hôpital Erasme** quant à lui, est un hôpital général de 1048 lits qui accueille chaque année jusqu'à 30.000 patients en hospitalisation et 400.000 en consultation. Son équipe de 4.000 professionnels assure des soins de pointe, complétés par la Polyclinique du Lothier et deux centres spécialisés (CTR et CRG)

Ils sont tous les deux situés sur le campus hospitalo-facultaire Erasme qui comprend la Faculté de Médecine, la Faculté des Sciences de la Motricité et l'École de Santé Publique (représentant un total de plus de 6200 étudiants).

L'**Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola** (HUDERF) est le seul hôpital belge dédié aux enfants et adolescents. En mettant tout en œuvre pour le bien-être de ses jeunes patients, l'hôpital contribue à ce qu'ils soient acteurs de leur propre développement et s'épanouissent dans la société. Situé à Laeken, l'HUDERF compte 183 lits, 135.000 consultations et plus de 36.000 admissions aux urgences par an et a pour mission la prise en charge globale et innovante de ses jeunes patients en alliant soins d'excellence, recherche et éducation à la santé.